

Paris, le 12 février 2018

Population & Sociétés n° 552 – février 2018 (sous embargo jusqu'au 14 février 2018 à 00h01)

English version below

L'admission au séjour des demandeurs d'asile en France depuis 2000

Que deviennent les personnes demandant l'asile en France ? Combien l'obtiennent ? Dans quelle proportion les autres sont-elles admises au séjour pour un motif différent (travail, famille) ? Analysant les données sur les demandeurs d'asile depuis 2000, Hippolyte d'Albis et Ekrame Boubtane calculent la proportion de personnes admises au séjour, puis en décrivent les variations selon l'année de dépôt de la demande et le motif d'admission.

Les demandes d'asiles ont augmenté ces dernières années en France, tout en représentant une part décroissante du total des demandes adressées aux pays de l'Union européenne. L'afflux récent de demandeurs d'asile a en effet beaucoup moins concerné la France que certains de ses voisins européens. Environ un quart des demandeurs qui s'adressent à la France obtiennent sa protection. La proportion varie de 18 % à 32 % selon l'année de dépôt. Plus d'un quart ne l'obtiennent pas mais sont finalement admis au séjour pour un autre motif (études, famille, travail) souvent de nombreuses années après. Parmi les personnes ayant déposé une demande en 2000, près de 60 % ont été admises au séjour au 31 décembre 2016, un tiers d'entre elles au titre de l'asile (comme réfugié, apatride ou bénéficiaire de la protection subsidiaire), et un peu plus de la moitié pour motif familial.

Auteurs : Hippolyte d'Albis et Ekrame Boubtane

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 552, février 2018, intitulé « L'admission des demandeurs d'asile en France depuis 2000 »

Contacts chercheur-e-s :

Hippolyte d'Albis : hadalbis@psemail.eu

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche au niveau national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 11 unités de recherche, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études socio-démographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Silvia HUIX - Chargée de communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 22 36

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28

Suivez-nous :  

Paris, February 12, 2018

Population & Societies no. 552 – February 2018 (under embargo until 14 February 2018 at 00.01 hours)

Admission to France of asylum seekers since 2000

What happens to the people who apply for asylum in France? How many obtain protection? And what proportion of unsuccessful asylum seekers are admitted for residence on other grounds, such as employment or family reasons? Analysing data since 2000, Hippolyte d'Albis and Ekrame Boubtane calculate the share of asylum seekers admitted for residence in France and describe the variations by year of application and by reason for admission.

While the number of asylum applications in France has increased in recent years, they account for a declining share of total claims across the European Union, as France has been less concerned by recent inflows of asylum seekers than some of its European neighbours. Around one quarter of applicants are granted asylum in France, although the proportion ranges from 18% to 32% depending on the application year. More than a quarter of applicants are unsuccessful, but are ultimately admitted for residence on different grounds (education, family, employment), often many years later. Among asylum applicants in 2000, almost 60% had been admitted for residence by 31 December 2016, one third as refugees, stateless persons or beneficiaries of subsidiary protection, and slightly more than half for family reasons.

Author: Hippolyte d'Albis and Ekrame Boubtane

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* 552, February 2018, entitled "Admission to France of asylum seekers since 2000"

Authors' contact details:

Hippolyte d'Albis - hadalbis@psemail.eu

About Ined:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 11 research units, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Silvia HUIX - Communication Manager - Tel. +33 (0)1 56 06 22 36

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  